

Bois et Forêts des Tropiques, numéros spéciaux et nouveau comité éditorial

En 2022, deux grandes réunions consacrées à l'Agroforesterie se sont tenues : l'[Euraf 2022](#), du 16 au 20 mai 2022, 6^e Conférence européenne d'agroforesterie, en Italie ; et le [5^e Congrès mondial de l'agroforesterie](#), du 17 au 20 juillet 2022 au Canada. Les organisateurs du Congrès mondial de l'agroforesterie (Bissonnette *et al.*) ont joué le jeu en relayant l'appel à publier dans un numéro spécial de la revue *Bois et Forêts des Tropiques*. Quelques conférenciers présentaient des résultats de leurs travaux dans les zones méditerranéennes ou tropicales. Les auteurs ayant tenu les délais et les exigences de la revue voient leur engagement récompensé par la publication dans un numéro spécial qui s'étendra sur deux numéros. Le nombre d'articles ayant été plus grand que la capacité d'un volume, quelques articles seront publiés dans le numéro suivant.

En 2023, la réunion [IRG54](#) du Groupe international de recherche sur la protection du bois s'est tenue du 28 mai au 1^{er} juin 2023 en Australie. Certains articles présentés lors de la session spéciale sur « Les bois tropicaux : chimie de la durabilité naturelle et conférée » seront évalués et publiés dans un prochain numéro spécial consacré à la durabilité des bois. La soumission des manuscrits approche de l'échéance et les auteurs peuvent toujours proposer leurs travaux.

Pendant ce temps, la revue *Bois et Forêts des Tropiques* a renouvelé en grande partie le [comité éditorial](#) en accueillant de nouvelles personnes sélectionnées pour accompagner la revue et y siéger en tant que membre. Elles représentent un échantillon de la diversité des recherches forestières appliquées qui sont publiées dans la revue. Nous les remercions de l'attention que chacune d'elles porte à la mission de la revue. Comme l'expose leur mission, nous les encourageons de nouveau à poursuivre l'amélioration des articles soumis et publiés, la proposition de manuscrits provenant de leur entourage de doctorants et de chercheurs confirmés, et la suggestion de relecteurs internationaux potentiels. Le comité éditorial est constitué pour une durée de trois années.

Références

Bissonnette J.-F., Laroche G., Olivier A., Gélinas N., Saydeh M., Cogliastro A., 2023. Quelles trajectoires agroforestières ? Perspectives dégagées lors du cinquième Congrès mondial d'agroforesterie : « En transition vers un monde viable ». *Bois et Forêts des Tropiques*, 356 : 5-12. <https://doi.org/10.19182/bft2023.356.a37034>

Bois et Forêts des Tropiques, special issues and new editorial committee

Two major Agroforestry events were held in 2022: [Euraf 2022](#) – the 6th European Agroforestry Conference, Italy, from 16 to 20 May 2022; and the [5th World Agroforestry Congress](#), Canada, from 17 to 20 July 2022. The World Agroforestry Congress organisers (Bissonnette *et al.*) relayed the call for papers in a special issue of the *Bois et Forêts des Tropiques* journal. Several speakers presented the results of their work in Mediterranean or tropical areas. The authors who met the journal's deadlines and requirements were rewarded for their commitment by being published in a special issue that will run for two issues. As the number of articles was greater than the capacity of one volume, some articles will be published in the following issue.

In 2023, the [IRG54](#) meeting of the International Wood Preservation Research Group was held from 28 May to 1 June 2023 in Australia. Some of the papers presented during a special session on "Tropical woods: the chemistry of natural and imparted durability" will be evaluated and published for a forthcoming special issue dedicated to wood durability. The deadline for submitting manuscripts is approaching, and authors can still submit their work.

Meanwhile, the *Bois et Forêts des Tropiques* journal has renewed most of its [editorial board](#), welcoming new members who were selected to join the journal. They represent a sample of the diversity of applied forestry research published in the journal. We thank each of them for their attention to the journal mission. As stated in their mission statement, we again encourage them to keep improving the submitted and published articles, proposing manuscripts from their circle of PhD students and senior researchers, and suggesting potential international reviewers. The editorial committee is established for a period of three years.

Jean-François Trébuchon
Rédacteur en chef et coordinateur éditorial



Au Nicaragua, ces jeunes caféiers hybrides à haut rendement et haute qualité aromatique s'intègrent dans un système agroforestier d'arbres à bois d'œuvre.

In Nicaragua, these young hybrid coffee trees with high yields and high aromatic quality are integrated into an agroforestry system of timber trees.

Photo É. Penot.